

Revue du mois

La cause de béatification de la Vénérable Marguerite Bourgeois, fondatrice de la Congrégation Notre-Dame, et celle de la Vénérable Marie de l'Incarnation, fondatrice des Ursulines de Québec, sont en bonne voie. Tout fait espérer que ces deux causes auront bientôt une heureuse issue.

Grâce au dévouement intelligent de quelques membres de la Jeunesse Catholique, la loge l'Émancipation de Montréal a été démasquée. Cette loge existe depuis une dizaine d'années et elle est composée de Canadiens-français, 93.—Affiliée au Grand Orient de France, cette loge maçonnique s'est évertuée habilement et hypocritement à répandre des idées fausses parmi notre population. L'Instruction publique, la Question ouvrière et le Clergé catholique reçurent surtout les attentions des membres de l'Émancipation. Les noms de ces tristes personnages sont maintenant connus. Espérons qu'ils ne feront plus de dupes. C'est un devoir pour les instituteurs catholiques de mettre leurs élèves en garde contre la secte infâme qui ne poursuit qu'un but: faire la guerre au Christ et à son Église.

Au moment où notre revue ira sous presse, le Congrès Eucharistique de Montréal jettera un vif éclat sur le Canada tout entier. Les séances solennelles dans les églises, les démonstrations en plein air, en particulier l'imposante procession du Très Saint-Sacrement du dimanche, 11 septembre, les travaux du congrès, les fêtes civiques, tout promet d'être grandiose, imposant. La présence de son Eminence le cardinal Vanutelli, représentant de Sa Sainteté Pie X, et celle d'un grand nombre d'évêques d'Amérique, de France, de Belgique, d'Angleterre, etc., etc., donneront un cachet de grandeur incomparable à l'hommage rendu par le Canada français au Dieu de l'Eucharistie.

Les relations diplomatiques entre l'Espagne et le Vatican sont quasi rompues, en dépit des bons procédés et de la douce patience du Pape. Le premier ministre espagnol actuel, M. Canajelas est un franc-maçon qui marche sur les traces de ses frères de France, les Waldeck Rousseau, les Viviani et les Briand. Le roi Alphonse fait preuve d'une grande faiblesse vis-à-vis des ennemis de l'Église, qui en veulent surtout aux congrégations religieuses. Comme le gouvernement français en 1905, le gouvernement espagnol a provoqué une crise religieuse pour en rejeter l'odieux sur le Saint-Siège.

En Espagne, comme en France, le triomphe de Canajelas, c'est-à-dire de la franc-maçonnerie, serait le signal des destructions qui avec la religion ébranlent la patrie toute entière.

Les catholiques espagnols l'ont compris. Le peuple a suivi ses Evêques et une immense protestation soulève toute l'âme nationale, rappelant au jeune roi son devoir et lui apportant la force qui lui est nécessaire pour défendre à la fois son trône et le Royaume catholique.

Nous saluons cette noble levée d'une nation qui se refuse à apostasier. Dans la grande lutte contre la maçonnerie cosmopolite, nous sommes avec ces vaillants et faisons des vœux pour leur victoire.

Un grand congrès de Tempérance vient d'avoir lieu à Québec (31 août au 4 septembre). Cinq comités d'études avaient été constitués. Ces comités ont présenté des travaux nombreux sur les sujets suivants: l'Enseignement anti-alcoolique.